

La Almudaina

DIARIO DE LA MANCHA—ANUNCIOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONOS
España (Unión Postal) ...
Extranjero ...
M. estado ...

Joven electrocutado

Anteayer el vecino del caserío de Son Alegre don Fernando Carulla Lapuente, de 21 años de edad, representante de comercio, domiciliado en la calle de Armadams, núm. 47, se propina arreglar una de las lámparas eléctricas de la instalación de su casa y al deshacer los hilos recibió una fuerte descarga, que le produjo la muerte casi instantáneamente.

Apercibidos de la caída unos compañeros que estaban en la casa, corrieron en su auxilio, resultando inútiles cuantos esfuerzos realizaron para devolverle la vida.

En su vista, se dió cuenta de ello a las autoridades acudiendo el Juez accidental de instrucción del distrito de la Catedral señor Rius, el escribano señor Bestard, el Médico municipal señor Obrador, el Jefe de la guardia municipal nocturna señor Comas y el Inspector de policía señor Homar, practicando el primero la instrucción de las primeras diligencias, ordenando el levantamiento del cadáver.

Según parece el desgraciado venía padeciendo desde hace años una afección cardíaca, que se supone fué lo que ayudó a que la descarga eléctrica fuese mortal.

D. E. P.

Cuestiones obreras

Ayer por la mañana volvieron a visitar al Gobernador los obreros carreteros para pedirle que interviniera en el asunto pendiente entre ellos y los patronos.

El Gobernador les manifestó que no estando declarada la huelga no podía él intervenir de una manera oficial en el asunto.

Según parece la huelga de lampisteros está concretada a los obreros de la Casa Buades, a los que se han agregado los demás operarios de otros ramos de la misma casa.

El número de huelguistas es de unos 60.

Vagón que se escapa

Anteayer a la llegada a la estación de Buñola del tren que había salido de Palma a las ocho de la noche fué desengañado del convoy un vagón cargado de leña, el que emprendió marcha hacia Palma sin dar tiempo a los empleados para que pudieran frenarle.

Dada la constante pendiente que lleva la vía puede calcularse la velocidad que aquel llegó a adquirir durante todo el trayecto.

El choque contra el tope que existe en la estación de esta ciudad fué tremendo, causando gran alarma entre los vecinos.

Dicho tope fué arrancado y el muro y la veija que linda con la acera resultaron con desperfectos.

Parte de la leña que llevaba el vagón fué a parar en el paseo central de la vía del Ensanche, llegando buen número de astillas a la fachada del edificio del señor Segura.

Por fortuna no hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

El vagón resultó con graves desperfectos.

Crónica de Sports

Ciclismo.—Las carreras de ayer

A las cinco de ayer tarde dieron comienzo en la carretera de Sóller las anunciadas carreras ciclistas.

Un gentío numerosísimo invadía la carretera, apretujándose en las cunetas para presenciar la lucha.

El Jurado estuvo formado por el Presidente del «Veloz» don Joaquín Pascual y los miembros de la Junta de dicha sociedad don Gaspar Verd y don Miguel Obrador.

De control de virage en Ca'n Penasso actuó don José Llompart y de jueces volantes en motocicleta el industrial don Pedro J. Darder y el Consúl de la U. V. E. nuestro compañero de redacción señor Ferrer y O'iver.

La primera carrera es Palma-Ca'n Penasso y regreso, y para ella se presentan los corredores Francisco Calafell, Gaspar Pocovi, Antonio Suau, José Sancho, José P. y José Sastre, este último de Porreras.

Los corredores emprenden la marcha a un tren formidable, destacándose del pelotón, casi inmediatamente después de la salida, el José P. un rutier elegante, de hermoso estilo, a quien conocemos ya.

En menos tiempo del que se tarda en referirlo, ha logrado una ventaja de unos centenares de metros, ventaja que conserva muy bien.

Le sigue de lejos Sastre de Porreras, a quien le falta estilo y algo de entreno, pero a quien le sobran condiciones para llegar a ser un buen corredor. Moviéndose mucho aguantaba la carrera seguido también de lejos por Calafell y Suau que marchan juntos.

Los otros dos, Sancho y Gaspar Pocovi se han retirado.

La temible «Harley Davidson» abre un surco enorme en el polvo del camino, siguiendo de cerca a Calafell y Suau, los más rezagados. Sastre va subiéndolo y a José P. no le vemos apenas, tal es la ventaja que ha conseguido.

Y en esta forma llegamos al virage de Ca'n Penasso.

Suau está llevando el peso de la carrera mientras que el otro va pegadito como una oblea.

Llega la hora del último sprint y José P. pisa solito la meta. Poco tiempo después y también sin que nadie le estorbe llega Sastre.

Y de Calafell y Suau? Pues, nada. Lo que tenía que suceder. Que el primero arrea de firme y fresco como se encontraba le pilló la clasificación al que llevó el peso de la carrera. Son lecciones que el tiempo se cuida de dar a los noveles (¿que hacer?)

Después se celebra la carrera Palma-Son Sardiná y regreso, para corredores de segunda categoría y neófitos.

Se presentan: Antonio Suau, Carlos Mart,

José Cantallops, Jaime Pizá, Miguel Llabrés, Juan Ferragut, José Sancho, Bartolomé Santesteban y Gaspar Pocovi.

Apelotonados marchan los corredores caminito arriba llegando juntos al control de virage.

Al bajar vienen los despegues y pisan la meta por el siguiente orden: Antonio Suau, Carlos Mart, José Cantallops y Jaime Pizá que son los clasificados.

Hubo una caída sin consecuencias. Suau estuvo muy bien, puesto que se clasificó en primer puesto después de tomar parte en la otra prueba. Es un muchacho que vale y que puede llegar. Los demás, animados y entusiastas.

Las carreras de ayer demostraron una vez más que es necesario organizar frecuentemente esos festivales, «cláderos» indiscutible de los campeones de mañana.

Servicios de la guardia municipal

Ayer fué detenido un individuo presunto autor de haber sustraído un cántaro de cobre de una casa del ensanche.

—Igualmente, ha sido detenido otro individuo que de un almacén de esta capital sustrajo una espuerta grande conteniendo una buena cantidad de herramientas de albañilería que le fueron ocupadas.

—También fueron detenidos tres granujos por haber sustraído de distintos puestos de la Plaza Mayor diferentes melones.

Dichos individuos con los atestados respectivos fueron puestos a disposición del Juzgado respectivo.

—Ha sido entregado a sus padres un muchacho que se había fugado del hogar paterno.

—Anteayer fué auxiliado y conducido primero a la Casa de Socorro y luego a su domicilio un individuo que se había caído a la salida de un café de la calle de Santanyi produciéndose varias contusiones.

Fiestas en el Molinar

Con motivo de bendecirse en la iglesia filial de Nuestra Señora del Remedío del Molinar de Levante, las imágenes de la Inmaculada, Patrona principal de las Congregaciones Marianas de aquel caserío, y de los copatronos el B. Ramón Lull, S. Alonso Rodríguez y la Bta. Catalina Thomas, se celebrarán los siguientes actos religiosos.

El jueves, día 5 de Septiembre, a las ocho de la noche comenzará solemne triduo de preparación, predicado por el Rdo. señor don Antonio Bauzá, vicario de Santa Cruz.

El domingo, día 8, a las seis y media Misa, a las siete y media Misa de Comunión general que celebrará el licenciado Rdo. señor don Antonio Rosselló Alemany, Adscrito a la Catedral.

A las nueve y media, bendición de

las mencionadas imágenes y de la capilla por el Excmo. Ilmo. señor doctor don Rigoberto Domenech, obispo de Mallorca. Serán los padrinos don Francisco Massanet y doña Carmen Hevia Maura de Planas. Acto seguido Misa Mayor, que celebrará el M. I. señor don Rómulo Hevia Maura, canónigo, siendo el orador el Rdo. señor don Juan Rotger, catedrático del Seminario. Se cantará una Misa de Perosi.

Por la tarde, a las cinco y media, Visita a la Virgen y besamanos.

De Sociedad

De regreso del viaje de recreo que han hecho por las principales poblaciones del Norte de España, se encuentran de nuevo en Palma nuestro distinguido amigo y colaborador don Guillermo Roca Waring y el joven e ilustrado médico don Francisco Sancho.

Anoche embarcó para Barcelona, de paso para Madrid, donde ha sido destinado, nuestro amigo el capitán de ingenieros don Rafael Blanes Boysen, acompañado de su esposa e hija.

Anoche regresó a Barcelona en el vapor rápido, don Cayetano Rosich que pasó a esta capital en comisión comercial por el Ministerio de Estado debiendo ahora dirigirse a Chile, Perú y Bolivia.

Anoche salió para Barcelona en el vapor rápido el diputado a Cortes don Carlos Roman, que había llegado por la mañana de Ibiza, en el vapor «Mallorca».

Para Barcelona, salió anoche, en el vapor «Rey Jaime I», el general don Enrique Carlos, acompañado de su familia.

También se embarcó en dicho buque el teniente general retirado señor March.

Para Barcelona salieron anoche en el vapor «Rey Jaime I», don Juan Socas, don Antonio Rosselló, don Antonio Ferrer y señora, don Justo Gimeno, don Ramón Gómez, don Julio Sabaté y señora, don Rafael Carlos y señora, don Antonio Torres y señora, don Lorenzo Torres, don Ramón Tey y señora, don José Marimón, don Ricardo Meyer, don José Noguera, don Domingo Massanet, don José Sureda, don Antonio Valentí y don José Jofe.

También se embarcó en dicho buque el notario don Guillermo Alcover acompañado de su señora.

De Porreras

Como se había previsto, resultó grandiosa la fiesta que los vecinos de Porreras dedican todos los años a su Patrono San Roque, y se cumplió en todas sus partes el programa anunciado, más otra parte con que se aumentó, tal fué una partida de juego de foot ball.

El sábado por la mañana empezó a notarse la venida de muchos forasteros, aumentando

do más y más a medida que avanzaba el día, por la tarde la aglomeración de gente era muchísima, lo mismo ocurrió los demás días hasta el final de la fiesta, nunca se había visto tanta animación en años anteriores.

El día 24 a las seis de la tarde se verificó el partido de foot-ball entre el equipo F. B. C. de Porreras y F. B. C. de Manacor, juego no conocido en esta villa, trasladándose, los jugadores, al campo designado, cedido gratuitamente por su propietario, cuyo arreglo corrió a cargo de los jugadores porrerenses, todos ellos estudiantes.

A pesar de la superioridad del equipo de Manacor sobre el de Porreras, distinguiéndose en los de este último el portero y las defensas.

Actuó de referee el señor Ferrer de Manacor.

Equipo de Manacor: P. Nicolau, E. Sureda, J. Rosselló, P. Bauzá, B. Ferrer, B. Lull, S. Vives, M. Tous, B. Rosselló, M. Munar, G. Morey.

Equipo de Porreras: G. Ramonell, B. Segura, A. Garau, G. Barceló, J. Monserrat, R. Barceló, F. Sastre, M. Bestard, B. Ferrando, J. Sijar, Sebastián Mora.

Salió vencedor el equipo de Manacor por dos goles sobre el de Porreras, trabajándose mucho por una y otra parte, esperando, los porrerenses, que el año próximo sea más reñida la lucha y que bien entrenados los actuales y los nuevos jugadores obtengan ellos la victoria sobre sus contrincantes.

La Junta de foot ball quedó sumamente agradecida de las atenciones recibidas por parte de las autoridades y del público, principalmente del Ayuntamiento que asistió al partido, a la banda de música que amenizó durante la función, a todos los cuales damos las más expresivas gracias.

La novillada buena, los becerros nobles y los lidiadores trabajadores, la plaza un lleno. Los fuegos artificiales buenos y el público satisfecho, aplaudiendo todas las piezas que tocó la banda de este pueblo que tan dignamente dignamente dirige don Pedro Mora, que está a una altura envidiable.

31 8 18.

CULTOS

Para hoy

Jubilés de Cuarenta Horas
Continúan en el Oratorio del Colegio de Ntra. Sra. de la Consolación: Exposición y misa a las siete; a las diez Misa cantada; por la tarde a las siete y media, Rosario, Coronita de Desagravios y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María

A Ntra. Sra. de la Grada en la Catedral.

Para mañana

Jubilés de Cuarenta Horas
Concluyen en el Oratorio del Colegio de Nuestra Señora de la Consolación en honor de los Sagrados Corazones de Jesús y de María: Exposición y misa a las siete, a las diez Misa cantada; por la tarde a las siete y media Trisagio cantado, Te Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en Santa Clara dedicadas a la Virgen de la Cueva Santa: Exposición a las siete y media; a las diez Tercia y Misa cantada; por la tarde a las siete y tres cuartos Corona, novena de la Virgen de la Cueva Santa y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora del Confalón en Santa Eulalia.

CINE MODERNO

Completamente ventilado.
SALON DE MODA
A las seis y media tarde: Estreño del 13 y 14 episodios de la celebrada serie EL TELEFONO DE LA MUERTE. Episodio 13 ENTRE LA VIDA Y LA MUERTE. 14 LA LUZ DE LA AURORA Además la interesante película en 4 partes METEORA y una cómica.
Viernes: LA ONDINA.

SUBASTA

El día 7 del mes actual, a las once, se venderá en pública subasta, que tendrá lugar en el Cuartel de Caballería de esta Plaza, dos caballos de desecho del 5.º Depósito de Caballos Semetales.
Lo que se anuncia al público para su conocimiento, siendo de cuenta del comprador ó compradores el importe de este anuncio.

La Protectora Agrícola

SUBASTA
Se celebrará el día 5 de Septiembre próximo, a las diez de la mañana, en el local del Banco Agrario de Baleares, calle del Sindicato, 213, la subasta de toda la maquinaria perteneciente a la Sociedad dedicada a la fabricación de alcohol.
El pliego de condiciones y cuantos particulares puedan interesar a los compradores estarán de manifiesto en la Secretaría de dicha Sociedad.—Palma 24 Agosto 1918.—La Comisión.

CINE NUEVO

Instalado al aire libre—Sindicato, 209
DE 8 A 12 NOCHE
Hoy grandioso estreno de la interesante película en 3 partes EL RELOJ DE LA VIDA.
Estreño de la chistosísima cómica en dos partes ZOQUETE ES UN VIVIDOR
PRECIOS: PREFERENCIA 0.15
PUBLICO 0.10
Jueves próximo estreno de la película en cuatro partes TORIURA DE MADRE.

SE NECESITA

por todas las Baleares, un viajante a comisión para el artículo de tequillas y Géneros de punto
Escribir a Don Manuel Castellá, calle Mar, núm. 117, Badalona (Barcelona).
Intil dirigirse sin inmejorables referencias

TELEGRAMAS

La cuestión internacional

Madrid 31 a las 17

Conferencia de Maura y Dato

El señor Maura pasó el día trabajando en su domicilio.
Le visitó el señor Dato conferenciando ambos estensamente.

Se supone que tratarían de la cuestión internacional.

Lo que dice «ABC»

El periódico «ABC» dice que así como el Gobierno procede con serenidad aplazando la resolución del torpedeamiento del vapor «Carasa» hasta recibir las declaraciones de los tripulantes, así también la opinión debe tenerla y confiar en el Gobierno.

El marqués de Alhucemas llama a los Directores.—Manifestaciones de la prensa

El Ministro de la Gobernación Marqués de Alhucemas reunirá a los Directores de los periódicos, para rogarles que se abstengan de publicar cierta clase de noticias por patriotismo.

El Gobierno no ocultará ninguna noticia que se refiera a hechos consumados.

Muchos periódicos coinciden en que todos los buenos españoles deben resaltar los acuerdos del Gobierno.

«El País» pide la apertura de las Cortes.

Madrid 31 a las 24

Consejo de Ministros.—Maura no irá a Covadonga

A las nueve terminó el Consejo de Ministros.
El señor Maura se acercó a un grupo

de periodistas diciéndoles: tienen ustedes una nota muy larga, no pasa absolutamente nada, mañana no habrá Consejo, descansaremos como los estudiantes.

Contestando a unas preguntas dijo: no puede abandonar Madrid por ahora, que no irá tampoco a Covadonga, que irá el señor Cambó acompañando a los Reyes.

Se le preguntó si habría Consejo el lunes contestando que sí y el martes y también el miércoles y cuantos días hagan falta.

Nota oficiosa.—Buque torpedeado.—La Comisaría de abastecimientos convertida en Ministerio.—Se suspenderán periódicos

El Ministro de Fomento señor Cambó facilitó a los periodistas la siguiente nota oficiosa.

El Ministro de Estado ha dado cuenta de haber recibido la noticia de haber sido torpedeado el buque «Ataxmendi» de la matrícula de Bilbao que había salido de Inglaterra cargado de carbón para España.

Se reclamó telegraficamente la oportuna información para después de recibida llevar a cumplimiento el acuerdo del 10 de Agosto.

Se acordó convertir en departamento ministerial la Comisaría de Abastecimientos.

El Ministro de Fomento dió cuenta de los reiterados requerimientos que vienen recibiendo de las compañías ferroviarias, para que el Gobierno se

preocupe de la situación cada día más difícil que se les crea con el aumento exorbitante que producen los gastos de explotación muy superiores a los aumentos de ingresos por tráfico, hasta el punto, de que en el primer semestre de este año los ingresos no cubren los gastos de explotación y cargas financieras.

La situación de las compañías no permite hacer nuevas concesiones al personal ferroviario.

El Consejo ha acordado que el Ministro de Fomento formule una ponencia, que examinada por el Consejo, pueda servir de base a la presentación de un proyecto de ley a las Cortes.

Dada cuenta por el Ministro de la Gobernación de las publicaciones hechas sin someterlas a la previa censura, ó contrariando las disposiciones de esta, con lo cual se crea un estado de irritante desigualdad entre los periódicos que burlan la ley de 7 de Julio último.

El Gobierno estudió los medios convenientes para poder suspender gubernativamente las publicaciones que puedan comprometer la neutralidad española, con las noticias, juicios y comentarios no autorizados por dicha censura y que se refieran a política exterior y acordó la suspensión temporal de la garantía consignada en el número 1.º del artículo 13 de la Constitución, si bien espera del patriotismo de la Prensa no verse en el caso de aplicar esta medida que altos deberes de defensa del interés público le han obligado a adoptar.

El ministro de Marina leyó un Decreto reorganizando los estudios de los alumnos libres de la Academia de Ingenieros navales dando facultades para que puedan adquirir esa especialidad los Ingenieros de otras ramas de instrucción.

Se comenzó el estudio de la ponencia formulada por la Comisión de empleados de los Ministerios acerca del cumplimiento de la ley de funcionarios.

Madrid 1 a las 5

No es posible adquirir nuevas noticias del Consejo

A pesar de los esfuerzos de los periodistas, en todos sentidos no se ha podido conseguir ampliación de lo tratado en el Consejo de ministros de anoche.

Suspensión de una garantía constitucional

En la Gaceta de hoy aparece el R. D. suspendiendo la garantía consignada en la nota oficiosa del Consejo de Ministros, del número 1.º del artículo 13 de la Constitución.

¿Dimite nuestro Embajador en Berlín?

Se insiste en asegurar que ha dimitado su cargo el Embajador de España en Berlín señor Polo de Bernabé.

Maura optimista

Personas que conversaron con el Presidente del Consejo dicen que el señor Maura se expresó en tonos optimistas.

Madrid 1 a las 17

Manifestaciones de Dato

El ministro de Estado recibió a los periodistas y estos le han preguntado si tenía fundamento la noticia publicada por un periódico de la mañana.

La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Madrid 31 a las 17

Parte francés

Paris.—Dice un parte oficial que durante la noche hubo fuego de artillería intenso en la región del canal del Norte de Noyon y en Aislette.

En el Aisne rechazamos unos golpes de mano del enemigo sin resultado.

En el resto del frente hubo relativa tranquilidad.

Comunicado alemán

Berlin.—Da cuenta un comunicado oficial que en ambas orillas del Lys hubo combates de las avanzadas, rechazando nuestras tropas unos destacamentos de exploradores.

En Arrás los ingleses atacaron nuestras líneas inutilizando numerosos seres y baterías.

En Cambrai y en el sudeste de Baspume rechazamos al enemigo que había penetrado en el frente de Esdecourt.

En el sur de este punto nuestra cañallería desvirtuó un asalto del enemigo.

Abandonamos provisionalmente Hendecourt, avanzando nuevamente después de rechazar al enemigo en ambos lados y más allá de la orilla occidental de dicho pueblo.

La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Madrid 31 a las 17

Parte francés

Paris.—Dice un parte oficial que durante la noche hubo fuego de artillería intenso en la región del canal del Norte de Noyon y en Aislette.

En el Aisne rechazamos unos golpes de mano del enemigo sin resultado.

En el resto del frente hubo relativa tranquilidad.

Comunicado alemán

Berlin.—Da cuenta un comunicado oficial que en ambas orillas del Lys hubo combates de las avanzadas, rechazando nuestras tropas unos destacamentos de exploradores.

En Arrás los ingleses atacaron nuestras líneas inutilizando numerosos seres y baterías.

En Cambrai y en el sudeste de Baspume rechazamos al enemigo que había penetrado en el frente de Esdecourt.

En el sur de este punto nuestra cañallería desvirtuó un asalto del enemigo.

Abandonamos provisionalmente Hendecourt, avanzando nuevamente después de rechazar al enemigo en ambos lados y más allá de la orilla occidental de dicho pueblo.

que estuvo momentáneamente en manos del enemigo.

La artillería enemiga y soldados con lanzaminas, se concentraron sobre nuestras posiciones dando lugar a que los italianos entrasen en nuestras trincheras.

Nuestros destacamentos de reserva contraatacaron, echando al enemigo después de lucha corta, pero acérrima. El enemigo tuvo 200 muertos y le hicimos 100 prisioneros.

En el frente de Albania no hay nada que señalar.

Se cambia el nombre a los vapores incautados por Uruguay

Nauen.— Los vapores alemanes «Viegsud Silvia», «Katzburg Bahía», «Wera», «Polines», «Salatis» y «Turia» que han sido incautados por el gobierno de Uruguay han recibido otros nombres.

Noruega cree que ha sido violada su neutralidad

Cristiania.—El haber sido atacado en aguas noruegas un vapor carbonero por un submarino alemán ha sido comentadísimo.

La Prensa resalta el caso que constituye la violación de la neutralidad.

Madrid 1 a las 5

Comunicado francés

Paris.—Dice un despacho oficial que continúa la lucha en el Norte de Soissons.

A la orilla Este del canal alrededor de Clavelly, se libraron grandes combates, cogiendo 200 prisioneros.

Conquistamos Haplincourt, Molincourt, Suvey y Creony.

En el resto no hay nada que señalar.

Comunicado inglés

Landres.—Un parte oficial dice que nos apoderamos de una aldea al Norte de San Quintín.

Progresamos al Norte de Pesón. Nos apoderamos de Genyllancourt. Cogimos 1.500 prisioneros.

A pesar de los ataques enemigos seguimos avanzando.

Comunicado alemán

Berlin.—Dice un comunicado oficial.

Entre Iprés y Labasse continuamos avanzando más allá de la línea Kemmel Vaillieu.

Al Sudeste de Arras fracasaron los ataques ingleses. Hay violenta lucha de artillería entre el Oise y el Aisne.

Buques hundidos

Berlin.—Un comunicado oficial de Marina dice que en la zona prohibida, alrededor de Inglaterra hundimos 19.000 toneladas.

Madrid 1 a las 17

Comunicado alemán

Berlin.—Dice un despacho oficial que entre Iprés y Labasse abandonamos el ángulo de la avanzada hacia Hacembuch.

Abandonamos también Kemmel. Los movimientos realizados hace algunos días quedaron ocultos al enemigo.

Ayer los ingleses atacaron nuestras antiguas líneas.

Nuestras fuerzas se encuentran en el terreno avanzado de nuestras nuevas posiciones, las que están en contacto con el enemigo.

El enemigo ocupó Kemmel siguiendo más allá de Vaillieu.

En la carretera de Arras a Cambrai los ataques de la infantería inglesa y francesa delante de nuestras líneas fracasaron.

Después de fuertes luchas y diferentes alternativas, quedaron en poder del enemigo los pueblos de Bullecourt y Hendeccourt.

Entre Merval y Peronne las divisiones inglesas y australianas atacaron después de una violenta preparación de artillería siendo rechazadas.

Mas al sur corrimos nuestra línea en la carretera de Bouchavesne a Peronne.

Los intentos del enemigo para pasar el Somme cerca de Arle y Saint Bihrits quedaron frustrados ante nuestros violentos ataques.

Entre el Somme y el Oise los franceses atacaron al anochecer en ambos lados del Vesle siendo rechazados.

Los ataques de las mismas fuerzas entre Bonrin y Martincourt también fracasaron sufriendo bajas.

Fuertes contingentes del enemigo atacaron nuestras bases de Bertigne siendo rechazados.

Comunicado francés

Paris.—Un comunicado oficial dice que las secciones iniciadas han continuado durante la noche.

Nuestros elementos de infantería han cruzado el canal del Somme al este de Pignencourt.

Mas al sur nos apoderamos de Ronille Eiti, haciendo 250 prisioneros.

Al norte de Soissons tomamos Lenry aniquilando varios centros de resistencia castigando fuertemente al enemigo, al que hicimos mil prisioneros.

Información sobre Alemania

Paris.—Dice un Ginebra que un diario publica una información de im-

presiones recogidas de varios viajeros que han permanecido hasta hace poco en Alemania que reflejan el estado de dicho país.

La policía inglesa en huelga

London.—Se calcula que ascenden a 12.000 el número de los huelguistas de la policía.

Parece ser que persisten en su actitud hasta que se les aumente el sueldo.

Los huelguistas están sin embargo dispuestos a reanudar el servicio en caso de una incursión aérea.

Sin intención de perturbar el orden celebrarán esta noche una reunión.

Telegrama de Barcelona

Barcelona 31 a las 20

Unión socialista yanke en Inglaterra

London.—El Gobierno inglés ha obsequiado con una comida a la delegación socialista yanke, recién llegada a Inglaterra.

El representante en aquel acto del Gobierno británico, pronunció un discurso en que dijo que los aliados quieren garantizar la libertad del mundo y las victorias ante tales representantes la consagración del ideal por el que luchan las clases obreras.

M. Saumel Compers, Presidente de la expresada Delegación, ha contestado diciendo que el espíritu del movimiento obrero no podría subsistir si se permitiera que el militarismo prusiano dominara en todas partes.

Los obreros, añadió, creen en la victoria de los aliados que abrirá el camino de la paz y del bienestar.

Vapor carbonero sueco caído

Cristiania.—Ayer tarde un submarino, de nacionalidad desconocida, cayó a un vapor carbonero sueco, en aguas territoriales de Noruega, cerca de Christiansund.

El vapor pudo continuar su camino, llevando uno de sus tripulantes herido.

La guerra en Siberia

Stokolmo.— Los contingentes bolcheviques, que trataban de cortar a los aliados el camino de Wladivostok, fueron derrotados por los checoslovacos.

Después, nuevas fuerzas bolcheviques han aparecido entre Wladivostok y Nikolsk.

Para economizar carbón en Inglaterra

London.—Para economizar carbón se reducirá el alumbrado público en Londres. Las luces encendidas quedarán reducidas a un cincuenta por ciento de las que había antes de la guerra.

Se retrasará la hora de encenderlas y se adelantará la de apagarlas.

Los prisioneros cogidos por los aliados

Paris.—Los aliados han hecho desde el primero de julio 112.000 prisioneros y capturado 1.300 cañones de todos calibres.

Consejo de guerra ruso

Basilea.— El Gobierno ruso ha creado un Consejo de Guerra permanente que dirigirá las operaciones militares en todos los frentes.

Los que mataron al exzar muertos ó en la cárcel

Stokolmo.— Uno de los soldados del piquete que fusiló al exzar Nicolás Romanoff, llamado Bieldrot, ha sido muerto por la multitud, en una de las calles de Ukaterinemburgo.

Otros dos soldados del indicado pelotón se hallan encarcelados, ignorándose el motivo.

Turquia quejosa de Alemania

Berna.—Un telegrama de Constantinopla dice que la prensa turca expresa el descontento que siente Turquía por no haber sido llamada a las conferencias celebradas en el Cuartel General alemán, pues aun cuando se han tratado problemas austrohúngaros, todos están íntimamente relacionados con Turquía.

Los parlamentarios de las islas irredentas

Roma.—En breve celebrarán una reunión los diputados electos de todas las regiones adriáticas y los diputados de las regiones irredentas de Italia refugiados en Italia para afirmar solemnemente de nuevo la firme voluntad de Italia de reconquistar las tierras irredentas.

El embajador del Japón abandonó Moscú

Zurich.—Un despacho de Moscú dice que han abandonado dicha capital el embajador y el consúl del Japón, con todo el personal de la embajada.

La cuestión de las islas Aland

Stokolmo.— Han llegado a las costas de Suecia muchos jóvenes de las islas Aland, a quienes las autoridades finlandesas tratan de alistar por la fuerza.

La cuestión de las islas Aland presenta muy mal cariz, pues a pesar de las ofertas de Alemania de ceder dichas islas a Suecia, ahora el Gobierno de Finlandia no solo las reclama, sino que ejerce actos de soberanía.

¿Sublevación en Bohemia?

London.—La prensa inglesa cree inminente una sublevación en Bohemia contra la dominación austriaca.

Añade que el clero católico es el más entusiasta a favor de la agitación checoslovaca.

Un pesquero canadiense convertido en corsario alemán

New York.— Un submarino alemán capturó al vapor pesquero canadiense «Triumph» armado de cañones lo transformó en corsario.

En este estado recorre la costa del Atlántico y lleva ya hundidos algunos buques.

El duque de Mecklemburgo, candidato al trono de Finlandia

Berlin.—El duque Adolfo de Mecklemburgo ha comunicado que ha sido designado candidato al trono de Finlandia.

Se teme que fracase su intento.

Barcelona 1 a las 23

El éxito de Foch, según los alemanes

Zurich.—«Zürner Post», hablando de la situación en el frente francés, dice que el principal éxito del generalísimo aliado Foch es el haber obligado al Alto Mando alemán a renunciar a la ofensiva que tenía preparada.

Hindenburg confía en la victoria

Basilea.— El Comité del partido «Patria Alemana» ha recibido un telegrama del feldmariscal alemán von Hindenburg, en el cual niega que esté enfermo y dice que esa cual fuere la situación tiene completa confianza en el éxito de las armas alemanas.

Roosevelt, Embajador yanke en Londres

London.—Se indica al expresidente de los Estados Unidos Mr. Teodoro Roosevelt, para sustituir en la Embajada de aquel país en esta capital al que hasta ahora desempeñó dicho cargo Mr. Page, quien tiene que retirarse por encontrarse enfermo.

Un Gran duque que no quiere ser Rey

Basilea.—El Gran Duque de Mecklemburgo ha declarado que no acepta la corona de Finlandia, aun cuando le han sido hechas ofertas oficiosas del mencionado cargo.

La lucha en Siberia

Tokio.—El día 26 los aliados emprendieron la ofensiva en la línea del Oussuri.

Los contingentes bolcheviques han retrocedido unos diez kilómetros.

Los aliados avanzan en Rusia

Stokolmo.—Las fuerzas aliadas de Arkangel han avanzado, poniéndose en contacto con los maximalistas, que retroceden ante el empuje de aquellos.

Diario cadete asaltado

Zurich.—Un telegrama de Wladivostok dice que un grupo de la milicia urbana asaltó la imprenta del diario órgano del partido cadete, destruyó las formas y se llevó la edición.

Bomba sobre Holanda

La Haya.—Un aviator inglés lanzó bombas en San Luis, territorio de Holanda.

El Gobierno holandés ha reclamado contra dicho bombardeo.

Fiesta conmemorativa

Paris.—Se prepara, para el 8 de Septiembre, en Versailles, una gran fiesta americana para conmemorar el Tratado de Versailles de 1873, que consagró su independencia de los Estados Unidos.

Al mismo tiempo se conmemorará, en dicho día, la batalla del Marpe.

Ministro ruso asesinado

Zurich.—Comunican de Moscú que el Ministro del Interior de Rusia M. Conistiki ha sido asesinado.

Huelga de policías ingleses

London.—Los agentes de policía se han declarado en huelga.

Piden los huelguistas aumento de jornal y otras ventajas.

Celebraron los huelguistas una reunión, en la que se nombró una comisión que se avistará con el Jefe del Gobierno Lloyd George para enterarse de las aspiraciones de dicho cuerpo.

Atentado contra Lennini-Franceses en rehene

Paris.—Un telegrama de Moscú dice que el 30 del mes pasado fueron disparados varios tiros de revolver contra el Presidente de Comisario del pueblo M. Lennini.

Otro telegrama dice que el Gobierno ruso ha decretado la detención de todos los franceses menores de 48 años que quedarán detenidos en calidad de rehenes.

Arzobispo asesinado

Amsterdam.—El Arzobispo de Riga ha sido asesinado por los guardias rojos.

Letra herida

Zurich.—Un telegrama de Kiev dice que Lennine ha recibido un balazo en el pulmón derecho y otro en el hombro derecho.

Cotizaciones

Madrid 1 a las 17

Table with exchange rates for various currencies and goods like interior, exterior, and flour.

Política

Madrid 31 a las 17

Declaraciones del coronel Márquez

El coronel señor Márquez ha declarado en Barcelona, que toda su vida ha sido republicano.

Ha elogiado a don Marcelino Domingo, y ha negado que tenga aspiraciones ni ambiciones, habiéndole llevado las circunstancias a la situación en que se encuentra.

Linia de trigos

Madrid 31 a las 17

La circulación de trigos

El comisario de Abastecimientos prepara una circular que enviará a los gobernadores civiles y los presidentes de los Sindicatos de trigos y harinas para que permitan la salida de estos productos de sus respectivos provincias cuando fuese con destino a abonar arriendos, arbitrios o iguales, pues como es costumbre en los pueblos rurales, se paga por fanegas de trigo.

La ponencia de los funcionarios civiles

La Comisión encargada de redactar el Reglamento para la aplicación de la ley de mejora de los funcionarios civiles, entregó al señor Maura la ponencia redactada.

Tranquilidad en Barcelona y Badalona

El Subsecretario de Gobernación nos ha dicho que en Barcelona hay tranquilidad.

En Badalona han reanudado los obreros el trabajo, habiéndose retirado de las calles las fuerzas de la benemérita.

Reunión de los Delegados harineros.—Declaraciones del señor Ventosa

Se reunieron los Delegados de los Sindicatos Harineros con el señor Ventosa.

Este nos manifestó que ha descendido bastante el precio de las harinas. Añadió que no repercutirá en el precio del aceite la autorización de exportar el sobrante.

Respecto al azúcar dijo que verdaderamente es abusivo el precio alcanzado y se propone abrir una información que sirva de base para ir a la tasa.

Ha añadido que se espera la llegada de una importante cantidad de azúcar que servirá para regular el mercado.

Ayuntamiento que dimite

El Ayuntamiento de Villagarca ha acordado dimitir como acto de protesta contra la Real orden suprimiendo la habilitación de aquel puerto para la emigración.

Tratado comercial Hispano-Yanki

Dicen de San Sebastián, que se rumorea que ha sido firmado el tratado comercial Hispano-Yanki, ratificando el recientemente pactado.

Se añade que se ha concertado una operación de crédito inicial de 75 millones interviniendo varios Bancos.

Protesta

La Unión de fabricantes de somiers de Barcelona ha protestado contra los atentados que se cometen contra los patronos.

Cambio a Oviedo

El día 6 del próximo Septiembre irá el señor Cambio a Oviedo y el día 8 asistirá al acto de la inauguración del Parque Nacional de Navagorona.

Ministros al campo

Terminado el consejo, el Conde de Romanones y el señor García Prieto marcharon al campo.

Tranquilidad en Lugo

Dicen de Lugo que se confirman las impresiones optimistas.

El Gobernador procura desvanecer los temores de algunas aldeas.

Una reunión.—Conflicto solucionado

Telegrafian de Sevilla que se celebró la reunión de una comisión de la Cámara de Comercio de navieros y trabajadores del puerto.

Estos querían un aumento de un 50 por ciento lográndose un 45 por ciento quedando solucionado el conflicto.

Advertisement for Don Joaquín Botia y Pastor, Director of the Institute of Spiritual Auxiliaries, including details about his work and a notice of his death.

Llegada del Rey a San Sebastián

Dicen de San Sebastián que a las 8 40 llegó el Rey procedente de Santander.

Huelga de mineros

De Huelva comunican que huelgan 400 obreros de la mina «San Miguel» por haber sido despedidos dos obreros.

Huelga resuelta.—Tranquilidad

En Linares ha quedado resuelta la huelga de panaderos.

Noticias del Extranjero

Barcelona 1 a las 23

Nuevos incidentes yanke-mejicanos

New York.—Se han reproducido, en la frontera mejicana, los incidentes entre mejicanos y yankees.

Los paisanos mejicanos, desde su territorio, han tirado varias veces a los soldados yankees.

El general Cavell, que manda aquella línea, ha advertido a los mejicanos que, de no cesar en su actitud, atravesará la frontera.

Se dice que el Gobierno yanke ha tomado algunas medidas respecto a los incidentes fronterizos.

Buque perdido

New York.—Se ignora el paradero del vapor «Cidspe» que llevaba a bordo 15 oficiales 21 tripulantes y 57 pasajeros.

Se supone que debió naufragar a consecuencia de alguna colisión que le sorprendió durante la travesía.

Noticias de Barcelona

Barcelona 31 a las 20

En Badalona se reanuda el trabajo

Hoy en Badalona se ha reanudado el trabajo, excepto en la casa de productos químicos Cros, origen del conflicto; respecto a la cual entienden los obreros que debe resolverse aparte.

Las fábricas de tejidos, de acuerdo con los obreros con los patronos reanudarán el trabajo el lunes.

La huelga de panaderos

Ha empezado la huelga de panaderos, sin que, hasta ahora, hayan ocurrido incidentes.

Los huelguistas han celebrado un mitin esta mañana, acordando persistir en la huelga.

Hasta ahora no puede precisarse la extensión de la huelga, pues el trabajo de los panaderos no empieza hasta la noche y solo entonces podrá precisarse cuantos obreros abandonan el trabajo.

Hasta ahora ningún patrono ha pedido equipos de panaderos militares, que han preparados.

El reparto de pan a domicilio se ha hecho esta mañana sin dificultad por los repartidores de costumbre.

Almacén de trapos incendiado

A primera hora de la tarde se ha declarado un incendio en un almacén de trapos, instalado en la calle de San Roque de la barriada de Hostafranchs.

A pesar de los esfuerzos hechos no se ha podido salvar nada, quedando totalmente destruido.

Periodicos recogidos

Por orden del Gobernador, han sido recogidos «El Radical» y «La Publicidad» por no haber sometido a la censura los títulos de algunas de sus secciones.

Otra vez la huelga general

Como de costumbre desde hace algunos sábados, vuelven a circular rumores de planteamiento de la huelga general para el lunes; aunque nadie cree que se llegue a ella.

El Gobernador ha dicho que tomará las precauciones oportunas.

Los panaderos en huelga

Anoche los panaderos celebraron un mitin, en el que acordaron conti-

Parlódicos denunciados

Han sido denunciados los periódicos «La Aurora», «La Lucha» y «Solidaridad Obrera», por injurias a la guardia civil.

Regreso de colonias escolares

Hoy han regresado a esta capital, después de permanecer un mes fuera, las colonias escolares que sufraga el Ayuntamiento.

Más de la huelga

Hoy en ninguna panadería ha fallado pan.

Se han registrado unas pequeñas coacciones y ha sido detenido un individuo.

Los huelguistas dicen que ya seletan patronos han aceptado las demandas de los obreros.

Regreso del Obispo

De Aguilent (Valencia), su pueblo natal, donde ha permanecido unos meses, ha regresado a Barcelona el Obispo Dr. Reig.

La frontera francesa

Mañana será de nuevo cerrada la frontera.

Baleares fuera de Baleares

Madrid 1 a las 5

Nouvilas, Gobernador militar de Menorca

En la firma de Guerra, figura el nombramiento de Gobernador Militar de Menorca a favor del general de brigada don José de Nouvilas y Vilar.

Se destina de primer jefe de la Comandancia de Artillería de Mallorca el Teniente Coronel don Esteban Selecedo.

Clasificación de escuelas de niñas

El Rectorado de esta Universidad anuncia la siguiente clasificación de escuelas de niñas de Baleares:

Alayor.—Número 1, doña Francisca Desclaux.—Número 2, doña Juana Ferrer.

Andraitx.—Número 1, doña Magdalena Alemany.—Número 2, doña Juana Ferrer.

Arid.—Número 1, doña Antonia Sancho.—Número 2, doña María Salas.

Ciudadela.—Número 1, doña Antonia Salom.—Número 2, vacante.

Felanix.—Número 1, doña Catal